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議  事  録 

会 議 の 名 称 第１９回小川北義務教育学校開校準備委員会 

開 催 日 時 令和３年１２月１６日（木）１９時００分～１９時５０分  

開 催 場 所 小川文化センターアピオス 小ホール 

出 席 者 

【出席委員】 

   長谷川正幸  田村 孝広  嶋田 朋子  田山 博之 

   𠮷田 洋子  片岡 友加  古渡 洋一  小林  聡 

小田 和広  沼田 誠司  大谷 栄子  櫻井 謙治 

川原井 弘  萩野谷邦夫  川澄 芳英  塚本 清恵 

宇野 和夫  安村 英樹  小森 真史  木村 香理 

貝塚 博美  鈴木 孝幸  八文字 靖  佐川 忠三 

成井 修也  長島 幸男  幡谷 好文  石井  旭 

鏑木 智美  山本ひろ美  天神智佳子 

   

【欠席委員】 

郡司 寛之  𠮷田 洋史  大枝 利任  藤田 康広 

髙木  実  田村 昌男  大曽根慎悟      

 

【事務局】 

羽鳥 文雄  中村  均  八木  健  片岡 理一  

 長島 正昭  関  秀樹  植田  薫  田口 智大 

協 議 案 件 ・専門部会からの報告 

会 議 資 料 
別 紙 

 （ 会議次第， 他 ） 

記 録 方 法 

□全文記録 

☑発言者の発言内容ごとの要点記録 

□会議内容の要点記録 

公開･非公開の別 ☑ 公開  □ 一部公開  □ 非公開   （傍聴者 ０ 人） 
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【教育長あいさつ】 

 ７月１日より教育長を務めております，羽鳥文雄と申します。委員の皆様をはじめ，

地域の方々のご支援によって，新しい学校づくりが推進されておりますこと，改めて

感謝申し上げます。来年４月の開校に向け，地域の皆様からも，開校を心待ちにする

声が寄せられております。準備委員会は今回が最後となる予定ですが，今後も引き続

き準備を進めて参りますので，よろしくお願いいたします。 

【協 議】 

・専門部会からの報告 

委員長  まず，ＰＴＡ部会より，報告をお願いしたい。 

 

資料１に基づき，ＰＴＡ部会長より報告 

 

部会長  家庭教育学級については，学級長を学年委員長の充て職とするか，学年委

員長とは別に選出するかを，市内小学校の現状を参考にしながら検討した。

その結果，家庭教育学級は１学年で実施し，学級長・副学級長は，学年委員

長・副委員長が兼任することとした。立哨活動については，ＰＴＡ活動の一

環として実施するのか，各地区の自主的な活動として実施有無は地区に委ね

るか，検討した。市内小学校の立哨活動実施状況等を参考とした。検討の結

果，ＰＴＡ活動の一環とせず，各地区に委ねることとした。開校初年度につ

いては，開校前に，各小学校から地区や子ども会等に呼びかけしたいと考え

ている。地区委員の決め方については，中学校の常任委員に依頼し，小・中

合わせた中から１名を選出することとした。開校初年度の役員の決め方につ

いては，再検討を行ったが，結果としては，これまでの決定事項のとおりと

した。  

 

委員長  報告に対し，意見や質問等はあるか。 

 

― 意 見 等 な し ― 

 

委員長  では，準備委員会の承認を得たものとする。続いて，総務・通学部会より

報告をお願いしたい。 

 

資料２に基づき，総務・通学部会副部会長より報告 

 

副部会長  通学体制については，各小学校の保護者に挙げていただいた通学路内の危

険箇所について，確認を行った。校章については，前回の準備委員会で決定

したデザインを基に，事業者に補正していただいたものを確認した。校歌に

ついては，作詞者・クロダ氏に修正していただいた歌詞と，作曲者・田川氏

に制作していただいた楽曲について，試聴した上で検討を行い，部会資料

３・４のとおりとした。今回聞いていただく校歌は，下吉影小学校の児童に

歌っていただいたものである。 
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― 校 歌 試 聴 ― 

 

当日配布１に基づき，事務局より補足 

 

事務局  作詞者・作曲者から，歌詞・曲の解説をいただいている。歌詞について，

１番の最後の「育つ場所」には，児童たちの希望や未来への想いが育つ場所

になって欲しいという想いが込められている。また，全体最後の「誇る場所」

には，児童生徒が，５年後・１０年後も小川北という場所を誇れるものにな

るように過ごして欲しいという気持ちが込められている。曲については，歌

詞の発音や言葉の推進力によって、自然で歌いやすい旋律を心がけたとのこ

とである。歌唱の難易度は，小学１年生～中学３年生の計９年間ということ

で，楽曲としての歌い応えと、どの成長過程・性別でも歌える音域を重視し

ている。曲構成は，汎用性の高い構成を考え，１番のみ歌う場合や１番とコ

ーダ部分を歌う場合等，場面に合わせて演奏できるものになっている。「小

川北」の旋律には，将来大人になって学生時代を思い出す際，学校名と共に

「小川北」の旋律を思い出してほしいという願いが込められている。楽曲ス

タイルは，今の時代に開校する新しい学校ということで、今の子どもたちに

とって親しみやすいスタイルで，長く親しまれるものになるように心がけた

とのことである。 

 

委員長  意見や質問等はあるか。 

 

委 員  部会で挙がった意見の中に，「茨城空港アクセス道路に街灯がない」とい

うものがあるが，夜は本当に真っ暗である。より安全な通学路のために，街

灯の設置を検討していただければと思う。 

 

委 員  校歌の楽譜について，ピアノ伴奏譜や，吹奏楽部が行事等で校歌を演奏す

る際の楽譜は，あるのか。また，学校の体育館にある，校歌の歌詞が書かれ

た額については，新たに作るのか。 

 

副部会長  作曲者から伴奏譜はいただいていないが，今回，校歌のメロディーが決定

すれば，依頼できるかと思う。だが，吹奏楽用の編曲については，楽器の数

や人数構成によってメロディーが変わるため簡単なものではなく，依頼する

のは難しいので，開校後に考えていければと思う。 

 

委 員  校歌額については，参考として，児童の木彫により制作したという事例が

ある。 

 

事務局  校歌が新しくなるため，額も，新たに設置する予定である。 

 

委員長  報告について，準備委員会の承認を得たということで，よろしいか。 

 

― 異 議 な し ― 
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委員長  では，続いて，学校運営部会より報告をお願いしたい。 

 

資料３に基づき，学校運営部会長より報告 

 

部会長  学校運営部会では，資料３のとおりに，検討を進めてきた。一部検討中の

部分もあるが，３月までに話し合いを進め，決定する予定である。 

 

委員長  学校運営部会の報告と併せて，小川北義務教育学校のグランドデザインに

ついて，報告させていただく。グランドデザインとは，学校運営にあたって

の設計図である。義務教育学校の９年間を前期・中期・後期という区分で考

え，「９年間を見通した学びの継続・特色ある教育」を行っていく。具体的

な施策については，「知」「徳」「体」の３つに分かれ，まず「知」として，

教科担任制の活用，学び合いを取り入れた協働学習の実践，ＩＣＴ教育の推

進，読書活動の推進，地域の人的・物的資源を活用した活動である。「徳」

としては，異学年の交流を生かした活動，自己有用感育成を図る特別活動，

一人一人を大切にする教育の推進，系統的なキャリア教育の推進，基本的な

生活習慣の定着と規範意識の向上である。「体」としては，系統的な健康教

育，体力向上，自己管理能力の育成，地域と一体となった安心・安全な環境

づくりである。グランドデザインはまだ完成ではないが，今後検討を進め，

４月に素晴らしいスタートが切れるよう，準備を進めていきたいと考えてい

る。報告に対して，意見や質問等はあるか。 

 

― 意 見 等 な し ― 

 

委員長  では，準備委員会の承認を得たものとする。 

 

【その他】 

事務局より，当日配布３～４を基に，新校舎・放課後児童クラブ建築工事，スクール

バス乗降所整備，引っ越し作業，開校式について説明 

 

事務局  新校舎建築工事の進捗については，外装工事がほぼ完了し，現在は家具建

具の内装工事を行っている。今後，ビッグルーフ，駐輪場，その他の外構工

事を進めていく。進捗率は１１月末で８４．４％である。校舎の側面には，

小川北中学校の学芸部にデザインの協力をいただいた壁画を施す予定であ

り，「個性・若さ・躍動感」をテーマとしている。屋外トイレ・倉庫・部室

棟については，１月上旬に完成する見通しである。既存校舎職員室の改修工

事も，順調に進んでいる。 

     放課後児童クラブについては，小川北義務教育学校の隣接地において開設

し，６６．６６㎡の学童室を３部屋と，事務室・静養室・トイレ・倉庫を計

画している。工事の進捗状況は，１２月上旬に鉄骨が組み上がったところで

あり，１２月下旬から１月に，建物の壁・屋根の工事を行う。屋根が出来上

がった後は内装工事に取り掛かり，２月から外構工事を行い，３月上旬の完

成を目指す。進捗率は，３１．３％である。１２月下旬で４０％，１月下旬
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で６７％，２月の下旬から３月にかけて完成という予定である。 

当日配布４には，スクールバス乗降所におけるバスの車両動線と，バスの

到着予定時刻を載せている。荒地・前原・飯前・佐才の４カ所の乗降所につ

いては，整備を進めていく。 

今後の予定については，３月２６日・２７日に学校の備品等の引っ越しを

行う予定であり，詳細は学校から改めて連絡する。また，４月６日に予定し

ている開校式に，準備委員会の委員を招待したいと考えている。詳細は後日

案内するが，新校舎の内覧会も行う予定である。ただし，コロナ禍のため，

状況次第では招待が難しくなってしまう可能性もあることは，了承いただき

たい。 

 

副委員長  意見や質問等はあるか。 

 

委 員  防犯カメラの設置等，不審者の侵入に対する防犯対策について，教えてい

ただきたい。 

 

事務局  入口の門扉の整備に併せて，駐車場側に防犯カメラや夜間のための照明を

設置予定である。 

 

委 員  入口の防犯カメラの設置は，１カ所だけか。 

 

事務局  昇降口や正門，複数カ所に設置する。 

 

【委員長あいさつ】 

委員になった当初は，開校までにはまだまだ時間があると感じていましたが，約４

年が経過し，今回が最後ということで，感無量です。委員の皆様に地域のために熱い

気持ちで参加していただき，多くの知恵を出していただいた結果，素晴らしい小川北

義務教育学校の開校を迎えることができます。今まで関わっていただいた全ての皆様

に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。 

   

【副委員長あいさつ】 

２年間，副委員長として委員の皆様と共に活動させていただいたことを誇りに思っ

ております。今回，素敵な校歌が決まりましたので，児童に早く覚えてもらい，校舎

の中に歌声が響くのを楽しみにしております。ご協力いただき誠にありがとうござい

ました。 

１９：５０ 閉会 

 


